

# EL FARO

Año VI. - Número 1.321

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta 18 de Enero de 1939

## Ayer fueron liberados 32 pueblos

## más en la provincia de Barcelona

### Lo que es y lo que hace la España de FRANCO

(O)

Burgos, 17.--El notable periodista Carlos Brizzolara escribe un extensísimo artículo en "Il Popolo d'Italia", del cual extractamos lo siguiente:

El que visita la España Nacional casi no se apercebe de que hay guerra y mucho menos guerra civil; la vida se desliza como si todo se desenvolviese en una normalidad de antigua fecha y no se notan ni inquietud ni las preocupaciones propias de estos momentos críticos. En cambio, observando las cosas de cerca, se ve que no está realizado sino en vías de formación un nuevo sistema que deberá contener y potenciar la vida de España; que muchísimas cosas han sido improvisadas, que todo el pueblo está movilizado y presta trabajos de todo género aun des acostumbrados y gratuitamente; se ve que diariamente por parte de todos se realiza un esfuerzo grandioso para adaptarse a la realidad o plegarla a las necesidades del momento y para el porvenir, para lo que cuenta más que nada: para la nueva España. El español es sereno, como es sereno su Caudillo. La gravedad de la situación le ha removido hasta lo más profundo, y da cuanto es humanamente posible dar."

El articulista escribe palabras de la más viva admiración al referirse a la obra desarrollada por los beneméritos organismos de "Auxilio Social" y "Frentes y Hospitales" en los que colaboran todas las clases sociales hermanadas en el trabajo y en el sacrificio.

Los españoles no se hacen ilusiones --termina diciendo Carlos Brizzolara-- y saben bien el gigantesco esfuerzo que han de realizar para reconstruir su patria destrozada con sus propias y exclusivas energías.

"Los italianos les comprenden profundamente y son quizás los únicos en darse perfecta cuenta de la grandeza de su empeño y en estar absolutamente convencidos de su triunfo. El corazón fascista, templado en la misma lucha, contra todos y contra todo, ha entrado subitamente en conmoción. Lo han demostrado estando a su lado como buenos compañeros de combate. El concepto que muchos tienen de los españoles está todavía bajo la influencia equivocada de un conjunto de nociones falsas y superficiales, de generalizaciones gratuitas, de aquellas que tienden a desvalorizar un pueblo en la consideración de otros y de sí mismo, alimentadas las más de las veces por los que procuran disfrazar su propia obra de explotador o hacer callar los escrúpulos."

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

o o o

#### Avance del Parte de Operaciones

En Cataluña ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas en dirección al Este, venciendo todas las resistencias enemigas y rebasándose el pueblo de Montmaneu y sierras que le dominan por el Sur.

Nuestro avance ha alcanzado una profundidad de unos diez kilómetros, penetrando por varios puntos en la provincia de Barcelona y ocupándose los pueblos de Aguiló, Pallerols, Pavia, Guardiola, Lluïdas, Valitogona de Riucort, Llorach y otras posiciones importantes.

El enemigo abandonó gran cantidad de muertos y numeroso material, continuando el avance a la hora de cerrar este Parte.

Más al Norte, en el sector de Pons, también fué batido el enemigo, ocupándose al Norte y Sur de dicho pueblo las alturas que inmediatamente lo dominan.

(Pasa a la página segunda)

## Company pide la RENDICION

## Negrín se obstina en RESISTIR

San Sebastián, 17. -- Noticias de Barcelona informan que las diferencias entre Negrín y Companys crecen por momentos, porque éste quiere que Cataluña se rinda, mientras que Negrín se muestra decidido a seguir en su actitud inútil de resistencia por todos los medios. -- (Agencia Española).

### «León Blum quiere llevar a Francia a una catástrofe»

(O)

París, 18. -- Durante el debate político de la Cámara, el ex-presidente del Consejo, señor Flandin, pronunció un magnífico discurso, en el que atacó la política intervencionista de Francia a favor de los rojos españoles, diciendo que Blum quería arrastrar a Francia a una catástrofe.

Flandin fué interrumpido con fuertes denuestos que lanzaron los sectores extremistas y no obstante éste siguió hablando.

Dijo que Francia debía apresurarse a reconocer los derechos de beligerancia al Generalísimo Franco, lo que no podía diferirse por más tiempo. -- (Agencia Española).

### Comentando la Alocución del CAUDILLO

París, 18. -- Comentando la alocución dirigida por el Generalísimo Franco, ayer, a los rojos españoles, la "Correspondencia Diplomática y Política", dice que las declaraciones del Generalísimo Franco son excepcionalmente importantes.

Mientras se habla en Ginebra -- dice el periódico -- de la retirada íntegra de los voluntarios extranjeros, Blum trata de convencer al Gobierno francés para que refuerce su política intervencionista en favor del comité rojo de Barcelona.

Hay que hacer resaltar -- termina diciendo -- que los que en septiembre pasado ponían sus gritos en el cielo en este sentido, ahora son los que prolongan la guerra civil en España. -- (Agencia Española).

### LAS VISITAS DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Burgos, 17. -- El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, recibió las visitas de don Romualdo de Toledo, teniente coronel señor Martí, gobernador de Palencia y don Pedro Gandaría, entre otras destacadas personalidades.

## ROMA Y BERLIN

### JUEGAN

con las cartas a la vista. ¿Qué hará Francia? ¿Caso a los gritos soviéticos o al sentido común?

(Página 2).

### Los ataques desesperados

de los rojos en Extremadura, Andalucía y Centro se estrellan contra la firmeza de nuestras líneas.

(Página 2).

### Falange Femenina ofrece

al Caudillo toda su labor del año 1939

(Página 6)

### EL BAJA DE LARACHE EN SEVILLA

Sevilla, 17. -- El Bajá de Larache que se encuentra desde ayer en esta ciudad, con el fin de visitar los hospitales musulmanes, estuvo hoy cumplimentando a las diversas autoridades.

Sid Jalid el Raisuni, que realiza su viaje acompañado de otro notable musulmán de la ciudad del Lucus ha sido saludado por numerosas amistades con que cuenta en esta plaza.

### INAUGURACION DE UNA GUARDERIA INFANTIL Y UNA ESCUELA MATERNAL

Sevilla, 17. -- En la barriada de San Jerónimo fueron inauguradas esta mañana una guardería infantil y una escuela maternal, capaces de albergar ciento cincuenta niños.

Asistieron al acto inaugural todo el vecindario y las autoridades. Después de la bendición, fueron repartidos a los pequeños dulces en abundancia.

El delegado local de primera enseñanza y el alcalde accidental, pronunciaron brillantes discursos.

# Parte Oficial de Guerra DEL Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera página)

En el sector de la costa ha continuado, en el día de hoy, la limpieza de la extensa zona ocupada en los anteriores, habiéndose capturado más de dos mil prisioneros y cogido depósitos de municiones y numeroso material.

En Extremadura, no obstante el violento temporal de aguas, se han adelantado nuestras líneas en el sector de Monterrubio, castigándose duramente al enemigo, que abandonó más de trescientos muertos.

En otros lugares del frente, los rojos desencadenaron desesperados ataques que fueron materialmente deshechos por el certero fuego de nuestras tropas.

En el sector de Belalcázar, vértice Moritos, fueron rechazados, con duras pérdidas para el enemigo, tres violentos ataques y en el de Limones, donde también pretendió avanzar, dejó numerosos prisioneros y gran cantidad de muertos delante de nuestras alambradas.

Salamanca, 17 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## AMPLIACION DEL PARTE AN- TICITAPO

Sobre los datos de las operaciones del día, facilitados en el avance del Parte Oficial de hoy, se dan a continuación los siguientes:

Se han ocupado en el sector central del frente de Cataluña, además de los pueblos ya reseñados, los de Oliola, Segura, Albió, Bellmunt, Talavera y Guardiola, Brillanzá, Montlleó, Sant Guim de la Rabasa, Montmaneu, Montfart, Sant Antolí y Vilanova, Hostalets, Rubinat, Pomart, Sant Pere del Arquells, Luidas y Vilagrassa.

En el sector de la costa se han liberado los pueblos de Vallespinosa, Salmella, Pont de Armentero, Santcreus, con el monasterio del mismo nombre, Altafulla y Berpella.

Se ha hecho al enemigo considerable número de muertos, entre ellos, un jefe de brigada de Carabineros, un comisario político y un comandante, y recogido gran cantidad de material.

## ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer nuestra aviación bombardeó, eficazmente, los objetivos militares del puerto de Barcelona y en lucha aérea derribó un caza enemigo.

Hoy han actuado las unidades aéreas intensamente en la zona de operaciones de Cataluña, logrando detener con sus fuegos a tres blindados que a continuación fueron cogidos por nuestras tropas y asimismo incendiar un camión y averiar otro, cargado con una pieza de artillería.

En combate aéreo han sido derribados cuatro ratas.

Salamanca, 17 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De orden de S. E. -- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## NOTA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El gobierno rojo, para mantener en su Ejército y en la población que sufre su tiranía, la desorientación, ocultando a uno y a otra la verdadera situación de desastre en que se encuentra, publica en sus partes de guerra, supuestas victorias en otros frentes lejanos de Cataluña.

Son falsas cuantas noticias inserta el dicho parte, a fines de propaganda, para paliar la grave derrota de su Ejército que es la de sus dirigentes y por lo que propala éxitos de sus tropas en Andalucía, Extremadura y Centro.

Nuestra situación en estos frentes es absolutamente clara y despejada, y las líneas se mantienen firmes, ante las que se deshacen los desesperados ataques rojos para los que se sacrifican, inhumana y estérilmente, millares de vidas, constituyendo un rotundo fracaso las tentativas de desviar nuestra decisiva acción sobre Cataluña. Esta prosigue inexorable hasta alcanzar los definitivos objetivos militares y políticos que constituyen la finalidad de las actuales operaciones.

## CRONICA INTERNACIONAL

# Cosas de nuestros vecinos

Estamos habituados desde que el frente popular controla los destinos de la nación francesa, a observar que la política del país vecino está afectada de falta de dirección. Realmente Francia no tiene una política internacional definida. Si es fácil predecir lo que hará Alemania, Italia o Inglaterra, no puede ocurrir lo mismo ante la política internacional francesa. Francia se mueve en una balanza de conciertos; duda de sí misma, de su situación interior, a pesar de que digan otra cosa sus periódicos.

Y la influencia comunista en ella le crean la enemistad de los países totalitarios, resultando este estado de cosas un verdadero peligro para la paz de Europa. Por eso la política de Italia insiste, con sobrada razón, que si se quiere la tranquilidad se precisa saber lo que quiere Francia y a donde va.

Esta pregunta, ¿qué hará Francia?, está de más actualidad ahora que nunca. De nadie es un secreto que su política aliada con Moscú, ha tratado de obstaculizar nuestra victoria. Esto que ha sucedido siempre, ha cobrado mayor intensidad en estos días de nuestra triunfal ofensiva contra Cataluña.

¿Qué hará Francia? ¿Hará caso a los gritos soviéticos o, por el contrario, sabrá proceder con sentido común? La realidad es que una irreflexión francesa podría acarrear ahora graves consecuencias. Hay que afirmar que sobre el tablero de Europa

se encuentran planteados delicados problemas.

¿Qué hará Francia? ¡Ah! Sólo con esta respuesta Francia debe saber lo que se hace. Debe saber que si no medita en las consecuencias de sus actos, estas consecuencias serían graves para Europa.

En las conversaciones de Roma, Mussolini ha asegurado a Chamberlain que no ocuparía Italia tierras españolas y que mantendrá el statu-quo mediterráneo. Esto dice claramente que no se trata con nuestra victoria perjudicar los intereses franceses, pero ante la conducta de París, Roma y Berlín juegan con las cartas a la vista. Alemania apoyaría una acción de Mussolini, si éste considerara violada la no intervención.

Francia, pues, debe saber que los rojos se encuentran derrotados y no debe buscarse nuevas enemistades, pues si Francia sabe obrar otra cosa ha de resultar.

Esperamos, pues, que los cantos de Moscú y de Barcelona no destemplarán los nervios franceses, pues si así fuera, se destemplarían los nervios de Europa. Chamberlain que tanto lucha por la paz, no estaría dispuesto a secundar este capricho de Moscú de provocar una catástrofe.

Francia debe realizar una política amistosa en Europa, porque lo consideramos mejor para los intereses franceses, ya que es seguro que el pueblo francés no quiere la guerra para satisfacer las aspiraciones del "Front Populaire" de su país.

## Las tropas japonesas reanudan sus operaciones victoriosas

Shanghai, 17.--Las tropas japonesas han reanudado sus victoriosas operaciones habiendo sostenido un ataque violento contra más de dos mil soldados chinos en las inmediaciones de Eanchana.

La escasez de alimentos y el frío in-

tenso que sufren las tropas chinas hace que frecuentemente se pasen a las filas niponas, realizando para ello los más desesperados esfuerzos.

Se espera que las operaciones que tiene preparadas el Estado Mayor japonés de un resultado magnífico, pudiendo ser conquistada una gran zona situada al Sur de las alturas anteriormente indicada.

# ANUNCIOS BREVES

HASTA OCHO PALABRAS 0'50 PESETAS POR CADA PALABRA MAS DIEZ CENTIMOS. EL IMPUESTO DEL TITULO A CARGO DEL ANUNCIANTE PAGO ADELANTADO

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Tel. 8-1-9.

COMPRO y vendo ropa usada. caballero, señora y niño. Independencia, 11. Ceuta.

MAQUINA de imprimir plana casi nueva. se vende. Razón: en EL FARO.

CASA para dormir y habitación amueblada para caballero. Teniente Pacheco, 14.

IMPRESORES: Se vende una gillotina casi nueva y una cosedora. Razón: EL FARO.

BOLSAS de papel forradas y sin forrar. Imprenta Olimpia. Tel. 67.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, número 25.

WATTERMANS, perdida en carretera de Sarchal a la Marina.

Se vende una radio gramola marca Water Ker, con 11 lámparas. Razón café La Plata. Hadu.

SE NECESITA piso, tres habitaciones y cuarto de baño. Dirigirse por escrito a J. C. esta Administración.

Se gratificará la persona que entregue en esta Redacción la pluma

SOBRES para farmacias en la Imp. Olimpia. Teléfono 67. Ceuta.

SE FABRICAN sobres bolsas a medidas especiales. Imprenta Olimpia. Tel. 67. Ceuta.

SE VENDEN dos motores, corriente continua. Razón: EL FARO.

¿DESEA USTED VENDER SUS MUEBLES? Llame al Teléfono 8-1-9 Oficina Local de Colocación Obrera

"El artículo quinto del decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados."

## DEMANDAS

SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

## CRONICA DE GUERRA DEL FRENTE CATALAN POR SPECTATOR

# En destruir puentes no hay quien los iguale

Han sido tan emocionantes como aquellas de Santander estas vibrantes manifestaciones de la población tarraconense que se prolongaron durante ayer y hoy, muchas horas. Fué tan impresionante el espectáculo de aquella misa de campaña en la Rambla, que me vino al pensamiento el recuerdo de ese Madrid ahogado por la horda marxista y aherrojado no supe imaginar al Dios de las alturas sino que proteja el esfuerzo al servicio de la Patria y del Caudillo para presenciar pronto otra ceremonia análoga con millares de fieles posternados ante la puerta de Alcalá convertida en el más soberbio altar de España.

Hoy me toca ampliar algunos datos de la sensación indescriptible de la provincia gloriosamente rescatada. Pero antes debéis saber que a pesar de la terrible derrota el enemigo, no renuncia nunca a destruir con preferencia a las vías de comunicación. Han vuelto las voladuras famosas de la montaña sobre la carretera. En esta carretera de Valls a Tarragona, los rojos, rabiosos, multiplicaron la carga y los destrozos, no dejando ni un puente, ni una alcantarilla, ni un paso. Las más amplias curvas están sometidas a la pesadumbre de muchas toneladas de tierra de las montañas vencidas.

El soberbio puente de la carretera de Montsant sobre el río Franco, se le hizo saltar con toneladas de dinamita y a su lado el modesto puente romano que se conservaba como una joya, también sufrió las iras marxistas aunque inservible.

Las brigadas de Navarra que entran en el Monasterio de Poblet poniendo en fuga a los guardias de asalto que estaban encargados de desvalijar el monasterio se los encontraron en seguida en la propia Tarragona, y allí después de breve lucha, fueron hechos prisioneros. Otras unidades que operan por el sur, en marcha verdaderamente vertiginosa, recibieron por su parte sorpresas emocionantes y entre ellas la no menor, fué encontrar los puentes y alcantarillas en su sitio y que en los pueblos, la población íntegra esperase a las tropas para recibir las con un entusiasmo, que la pluma no sabría pintar. Esta falta de destrucción, sorprendió a nuestros jefes que siguiendo su marcha victoriosa, al fin pudieron explicarse el por qué de aquella sorpresa. Resulta que en aquel sector, los rojos llegaron a hacer las perforaciones para colocar las cargas pero les salieron al paso los vecinos con escopetas y armas antiguas que les pidieron desistieran del estúpido empeño que no remediaba nada, puesto que los nacionales, estaba demostrado que eran capaces de reconstruir rápidamente lo que ellos destrozaban. Ya sea por las razones de los payeses, o sea por la actitud de los vecinos que ya veían próxima la liberación por los vencedores, muchas voladuras se han frustrado en el sur. Pero hay un episodio que no puede quedar olvidado. Me refiero a la entrada de nuestras tropas en Cambril. Al llegar los soldados de Caballería, viejos, mujeres y niños se acercaban a los caballos para abrazar a los nobles animales ya que no podían llegar a la altura de los soldados de Franco. Esto, me ha dicho un jefe, fué algo inenarrable e indescriptible.

Sin una excepción, todas las gentes abrazaban y besaban a nuestros soldados y daban pruebas de su amor al Caudillo y de su exaltación religiosa y patriótica pidiendo que se les abriese las iglesias para dar gracias a Dios por su liberación, besando la bandera con transportes de alegría inenarrable.

La ceremonia del acto de la misa de campaña corrió a cargo del canónigo señor Rial, quien fué hecho prisionero al comienzo del Movimiento, y ha sido dos veces condenado a muerte y llevado ante el piquete sin que la sentencia llegase a ejecutarse porque con servió la presencia de ánimo que a los rojos impresionaba tanto. Fué conmutada posteriormente la condena para convertirla en la de prisión, hasta que recientemente le dejaron en libertad. Conoció perfectamente el sufrimiento y el martirio del señor Obispo auxiliar que fué quemado vivo en presencia de

(Pasa a la página última)

# La actualidad deportiva

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA

### EL "SEVILLA" SIGUE PEGANDO FUERTE

Contra lo que se esperaba, el Sevilla ganó netamente en Cádiz. No influyó para nada en este match el "actor" ambiente, ni tampoco el enorme entusiasmo con que Cádiz se aprestaba a su iniciación en este interesante torneo. Se impuso, una vez más, la veteranía y la clase sevillista. Exactamente igual que hace dos semanas había sucedido en el terreno del Nervión, a pesar de tener como enemigo a un Ceuta-Sport que jugó excelentemente, mereciendo toda clase de elogios de la prensa sevillana, y que le ofreció batalla en todo momento.

El "Sevilla" camina, pues, a pasos agigantados hacia la meta. Un triunfo en campo contrario equivale a una demostración palpable de superioridad y a la conquista de dos puntos que, luego, al final de la liza, dan mucho juego y el triunfo posiblemente.

¿Quién frenará al conjunto que capitanea el internacional Campanal? ¿El Betis? ¿El Ceuta-Sport? ¿Acaso el Xerez F. C. en su campo? ¡Vayan ustedes a saber!

El once bético aún es desconocido para todos. Su primer encuentro debió disputarlo con el once jerezano en el Stadium Domecq y fue aplazado para el día 19 de marzo. Esto hace permanecer en la incógnita el valor real del Betis Balompié y sus posibilidades en este campeonato regional.

Al Ceuta Sport lo tiene que visitar el cuadro sevillista y pudiera darse el caso de que se dejara en nuestro Stadium los dos puntos en litigio. Tam-

bién pudiera suceder que el Sevilla nos arrancara dos puntos en nuestra propia casa. Es bastante aventurado poder pronosticar un vencedor de este match, en el que puede influir considerablemente la situación que por aquella fecha posean los dos contendientes y que, a no dudar, se encontrarán en excelente puesta de forma.

El "Xerez" también podría dar la guerra al once sevillano en el propio terreno jerezano, pues no creemos que el Sevilla encuentre las facilidades que en Cádiz para marcar cinco tantos, a un trío defensivo como el que tiene actualmente el once que acaba de ser derrotado el domingo pasado por nuestro Ceuta-Sport.

Pero, lo realmente interesante para nuestros representantes es la forma en que se pueda encontrar el once bético, pues de ella pudiera depender nuestra clasificación para el torneo nacional "Copa del Generalísimo". En el supuesto claro, de que nuestro equipo no tenga algún tropiezo imprevisto.

Esta incógnita va a quedar despejada muy pronto, pues el próximo domingo actúa el Betis y al siguiente, el día 29, nuestro Ceuta Sport tiene que girarle una visita a la capital andaluza.

Esperemos, pues, a ver que nos dan estas próximas jornadas, pues se nos antojan bastante aventurado el hacer pronóstico cuando tan solo estamos empezando la lucha y disfrutamos, por lo menos durante esta semana, de ese segundo puesto en la clasificación general de la competición, en el que tampoco podemos predecir si duraremos mucho tiempo.

OUT.

## SUCESOS

### CAIDA FATAL

En el día de ayer tuvo que ser asistido por el facultativo de guardia de la Clínica de Urgencia el muy conocido señor de esta localidad don Manuel Blasco Rubio, natural de Orán (Argentina) y domiciliado en la calle Millán Astray núm. 6 primero, el cual al ir transitando por la calle de Falange Española, frente al estanco de doña Luisa, resbaló y cayó, con tan mala fortuna, que se dió un fuerte golpe en la cabeza, siendo trasladado acto continuo al benéfico establecimiento y llevado a su domicilio cuando fué curado.

Parece ser que presentaba una fuerte conmoción cerebral y abundante otorragia.

### ACCIDENTES DE TRABAJO

Mariana Sánchez Sánchez obrero de Transportes Militares fué asistido en el día de ayer de la probable fractura del radio derecho por su tercio inferior, siendo su estado o menos grave. Dicho accidente se produjo cuando el mencionado obrero estaba trabajando por lo que se cursó el correspondiente oficio a la Delegación del Trabajo.

También fué asistido de una herida cortante en el dedo pulgar de la mano derecha el obrero de la casa de Rafael Alvarez, Manuel Sánchez Pérez, natural de Sevilla, de 43 años de edad, habiendo pronosticado el facultativo de la Clínica de Urgencia donde fué asistido la herida como leve.

### CLINICA DE URGENCIA

Fuó prestada en el día de ayer asistencia en este benéfico establecimiento a los que a continuación se relacionan:

Antonio Palmero, de Ronda, de 56 años de edad, el cual presentaba una herida contusa de dos centímetros en el dedo pulgar de la mano izquierda, de pronóstico leve.

Joaquín Trillo, natural de Almería, de 60 años de edad, el cual fué asistido de una herida contusa de tres centímetros en el antebrazo derecho de pronóstico leve, habiendo sido producida casualmente.

Luisa Toran Pérez, natural de Algeciras de 17 años de edad, fué curado de una herida contusa de un centímetro en el dedo pulgar de la mano izquierda siendo su estado leve.

Carmen Soler Lozano, de cinco años de edad, natural de Ceuta, sufre una herida incisa en la región interparietal siendo asistida convenientemente,

siendo su estado leve (salvo complicaciones).

Manuel Goleado, de ocho años de edad, natural de Ceuta, fué curado de una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda, siendo su estado leve.

Vicente García, de Ronda, fué asistido de una herida punzante en la región marotener de la mano derecha, producida casualmente, siendo su estado leve.

Además se practicaron seis intervenciones de cirugía, quedando tres casos en observación por haber sido mordidos por perros.

## Asociación de Empleados Municipales

(O)

En la tarde de ayer celebró la Asociación de Empleados del Ayuntamiento junta general ordinaria, en el Palacio municipal, presidida por el arquitecto de la Corporación don José Blein Zaragoza.

En la misma, se dió cuenta a los funcionarios municipales del estado económico correspondiente al año anterior, que con grandes elogios por parte de todos, fué aprobado sin discusión.

Seguidamente se procedió a la elección de la junta directiva, que ha de actuar en el año actual, de cuyo resultado daremos cuenta mañana, por no habernos sido posible alcanzar estos datos, en la tarde de ayer.

### SECCIONES DE RECLUTA

Todos los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reemplazo de 1941 que hasta la fecha no hayan efectuado su presentación en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, deberán efectuarlo antes del día 20 del corriente, advirtiéndoles que, en caso contrario, les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 14 de enero 1939.—III Año Triunfal.

### ANUNCIO

Necesitando este Ayuntamiento adquirir dos cubiertas y dos cámaras de 32 x 6 dobles reforzadas con destino a los nuevos coches "Dodge" del servicio de Limpieza, se anuncia por el presente para que los comerciantes del ramo de esta ciudad y los de la vecina plaza de Tetuán, puedan hacer proposiciones durante el plazo de diez días que vencerá a las 12 horas del día 26 del actual.

Las proposiciones deberán hacerse en el Negociado segundo de la Secretaría de este Ayuntamiento, siendo de cuenta del adjudicatario el pago del presente anuncio.

Ceuta 14 enero 1939. — III Año Triunfal.

A. Meca

### AVISO

En la Intervención municipal se encuentra actualmente en trámite el expediente de devolución de fianzas al contratista don Francisco Palma García por las obras de ampliación de un piso y otras accesorias en la Clínica de Urgencia de esta ciudad.

Por medio de este aviso, se previene a todos los señores que puedan tener créditos pendientes de realizar contra las expresadas obras, para que en el plazo de quince días, a contar desde la fecha de este aviso, se presenten en esta Intervención, con los documentos o las reclamaciones que estimen en derecho pertinente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

En Ceuta en el Tercer Año Triunfal, a diez y siete de enero de mil novecientos treinta y nueve.

El Interventor de Fondos,  
L. Martínez y Barrie

## Comité Económico Local de Ceuta

### AVISO

Todo Comerciante, Mayorista o Industrial, debidamente matriculado a quien pueda interesar importar artículos por compensación por intermedio de la HISMA, debe pasar por este Comité Económico, para conocer una nota insertada en la tablilla de anuncios del mismo relacionada con esas importaciones.

Ceuta. 14 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

Se recuerda a todos los comerciantes e industriales, la obligación que tienen de presentar en este Comité para ser visadas, las facturas originales de cuantos artículos importen o produzcan y hayan de ser objeto de venta al público, sin cuyo requisito, no pueden efectuar venta alguna, de las mercancías que amparan esas facturas.

Ceuta 17 enero de 1939.—III Año Triunfal.

El Vicepresidente,  
Pedro Chacón

## BUENOS DIAS

Hoy es Miércoles, 18 de Enero  
Enero de 1939. — III Año Triunfal.

SANTORAL. La Catedral de San Pedro en, Roma. — Santas Prisca y Margarita.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Antonio Sancho.

Esta tarde sesión del Ayuntamiento.

Para pasar el rato. De 6 a 8, en el Teatro Cervantes: "La vestida de rojo", en español.

Sorteo de la Cruz Roja de ayer: 74.

## Fiscalía Superior de la Vivienda

### DELEGACION DE CEUTA

### AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de todos los propietarios y administradores de fincas urbanas, la obligación que tienen de dar cuenta en esta Fiscalía en un plazo que terminará el 31 del mes en curso, de cuantos partidos o locales tengan cerrados o desalquilados por todas las causas, para la cual en la Fiscalía se facilitarán los ingresos adecuados para ese fin.

Ceuta 16 enero 1939. III Año Triunfal.

El Delegado Fiscal

### ESTADO ESPAÑOL

## Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

### JUZGADO ESPECIAL

### EDICTO

El Comandante de la Guardia Civil Juez Especial nombrado por la Comisión de Incautaciones de Bienes de la Plaza de Ceuta, Instructor de los Expedientes Administrativos de responsabilidad civil contra las personas que por su actuación directa o subsidiaria, por acción u omisión, hubieran ocasionado daños o perjuicios al Estado Español, como consecuencia de su oposición y actividades contrarias al Glorioso Movimiento Nacional; cita y em plaza para que en el término de OCHO días hábiles, comparezcan ante su Autoridad personalmente o por escrito, DON FELICISIMO TARRAGO CLUA, para que alegue lo que estime pertinente, advirtiéndole que de no efectuarlo dentro del plazo prefijado, que surtirá efectos a partir de su publicación en el Boletín Oficial de la Zona Boletín Oficial del Excmo. Ayuntamiento de Ceuta y en la Prensa local, ello no será obstáculo para que la tramitación del Expediente siga su curso normal, deparándoles el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Ceuta a diez y seis de enero de mil novecientos treinta y nueve — Tercer Año Triunfal.

El Sargento Secretario, Cándido Gallego.

El Comandante Juez. Francisco Pallas Martínez.

¡EMPRESARIO!... ¡CUENTA CORRENTISTA! Una simple orden a tu banquero, previa cobertura del impreso, cumplimenta el pago de la cuota inicial de Subsidios Familiares.

# UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES  
DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
ALMACEN DE MUSICA

## M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS  
Y MARCHAS NACIONALES

# Información general de España

INMEDIATAMENTE DESPUES DE LAS TROPAS, LLEGAN A LOS PUEBLOS LIBERADOS LOS CAMIONES REPLETOS DE VIVERES DEL AUXILIO SOCIAL. -- CLAUSURA DEL III CONGRESO DE LA FALANGE FEMENINA, EN LEON. -- LOS SOLDADOS DE FRANCO NO QUIEREN DESCANSAR. -- LA SUCESION DIRECTA DE CRISTOBAL COLON QUEDA ASEGURADA EN LA CASA ESPAÑOLISIMA DE LOS NUEVOS DUQUES DE VERAGUA. -- PARADA MILITAR Y DESFILE EN TARRAGONA ENTRE VITORES Y ACLAMACIONES. -- PATRIOTICO DISCURSO DE PILAR PRIMO DE RIVERA

## TODA ESPAÑA EXPRESA SU ENTUSIASMO POR LAS VICTORIAS NACIONALES EN TARRAGONA

Burgos, 17.—De los Gobiernos civiles de toda la España liberada siguen recibiendo telegramas en los que se da cuenta del entusiasmo patriótico que ha reinado en las distintas provincias con motivo de la liberación de Tarragona y de la conquista resonante alcanzada en la jornada del pasado domingo por las tropas heroicas del Generalísimo Franco.

Todos estos despachos están redactados en términos, que reflejan el sentimiento patriótico de todo el auténtico pueblo español.

El ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer ha recibido también infinidad de telegramas de los distintos alcaldes, pidiéndole que haga llegar a S. E. el Caudillo sus felicitaciones por el triunfo conseguido en Cataluña, informando al propio tiempo sobre la grandeza manifestaciones que han sido celebradas con tal motivo.

## PATRONATOS DE MUSEOS ARTISTICOS

Vitoria, 17.—A propuesta de la Jefatura Nacional de Bellas Artes el ministro de Educación Nacional ha firmado una orden en la que quedan constituidos varios Patronatos de Museos Artísticos, entre los que figura el del Monasterio de Poblet, cuya acción podrá extenderse a otras zonas correspondientes a las cuatro provincias catalanas, mientras tanto no sean nombrados los suyos respectivos.

## Desfile de las banderas victoriosas en TARRAGONA

Burgos, 17.—Se ha efectuado en la Rambla de San Juan de Tarragona una parada militar y desfile de los gloriosos soldados del general Juan Bautista Sánchez, que han sido aclamados entre ovaciones y vivas al Ejército, a España y a Franco.

Tarragona ha sufrido mucho en sus alrededores y en los arrabales más poblados, pero se ha evitado de ser, como otras ciudades, sistemáticamente saqueada al irse los rojos, porque al ver éstos inesperadamente que tanto la vía férrea como la carretera se hallaban batidas por el fuego de la artillería nacional, renunciaron a todo, cuidándose exclusivamente de huir agazapados y esconderse.

## DISPOSICIONES LEIDAS EN LA "GACETA" ROJA

Barcelona, 17.—La "Gaceta" roja publicó hoy una disposición del Departamento de Defensa Nacional, por la que se ordena la movilización de los reemplazos de 1918 y 1917, los cuales deberán presentarse a filas en los días 30 y 31 del actual.

Para los trabajos de fortificación han sido movilizadas las quintas de los años 1916 y 1915.

También se dispone la movilización

## Hacia BARCELONA

Sevilla, 16.—Las tropas que ocupan la capital de Tarragona han salido inmediatamente con dirección a Altafulla, llevando a vanguardia una sección de carros ligeros.

## CONFERENCIA DEL SR. MONTOTO

Sevilla, 17.—En el aula principal de la Universidad pronunció esta tarde su anunciada conferencia el ilustre escritor don José Montoto, versando sobre episodios históricos de Sevilla en los tiempos de Alfonso el Sabio.

El señor Montoto mantuvo al auditorio durante toda su disertación en constante curiosidad, recibiendo al final clamorosos aplausos y felicitaciones.

## Los soldados de FRANCO no descansan

Sevilla, 17.—Los soldados de Franco no descansan en sus triunfos por tierras catalanas y hoy, como ayer, empujan a los marxistas hasta sus últimos reducidos.

Estos triunfos y la victoria final nos vaticinan ayer algunos periódicos ingleses.

El "Daily Telegraph", por su parte dice que la guerra de España no durará más que una semana y que las tropas del Caudillo son superiores en todo a las rojas, informando también que a los bolcheviques españoles ya les escasea el material de guerra, no creyendo que el Gobierno francés permita el tráfico de armas para ellos.

de los reemplazos de marinería de los años 1920, 1919 y 1918.

Se ordena que queden a la disposición de la Inspección General de Ingenieros todos los ciudadanos hasta los cincuenta años de edad que no hayan sido movilizadas ni se encuentren empleados, de manera permanente en las industrias de guerra.

## INTERESANTE Y UTIL CONCURSO

Sevilla, 17.—El Ateneo de Sevilla ha convocado un concurso para la adjudicación del premio "José María Izquierdo", de este año creado en memoria del ilustre escritor y consistente en mil quinientas pesetas.

El tema será el de un estudio científico de algún caso de aprovechamiento de material agrícola de Andalucía que pueda suponer beneficio para la riqueza nacional.

## LA BENEMERITA OBRA DEL AUXILIO SOCIAL EN LAS POBLACIONES RECIENTE LIBERADAS

Burgos, 16.—Ampliamos, como se merecen, con todos sus detalles, la noticia telegráfica que publicamos ayer, sobre la obra del Auxilio Social en Cataluña. A la brillante sucesión de victorias de los soldados nacionales reconquistando para España las tierras de Cataluña, se sucede la también brillante organización de nuestro Auxilio Social que rápidamente llega con sus camiones, repletos de pan y viveres, a las poblaciones importantes y a los pueblos más insignificantes.

Con rapidez asombrosa dejaron ayer totalmente abastecidos los pueblos de Agramunt, Trexanas, Villanueva de la Barca, Wallfogona de Balaguer, Bellcaire, Bell-Puig, Goemes, Castellón de Siana, Sidamunt, Termen, Pordell, Ventosa, Butsent, Montgay y Mont-Blanch.

Funcionan ya varios comedores infantiles, alguno de los cuales, como el

de Bell-Puig, por ejemplo, distribuye diariamente mil comidas, y dos mil en Gramunt, otras tantas en Mont-Blanch.

Castellón de la Plana ha mandado a Tortosa un convoy cargado de viveres.

Como se ve, el Auxilio Social no desmaya en su obra de paz: al contrario, se crece en ella, con entusiasmo ejemplar.

## Se enrarece el ambiente en Barcelona

San Sebastián, 17.—Noticias de Barcelona informan que el ambiente catalán se enrarece por momentos y que este ha aumentado con motivo de las movilizaciones decretadas recientemente.

## Clausura del III Congreso Nacional de la Falange Femenina, en León

(Del enviado especial de la Agencia "Faro")

León, 17.—Han concluido las labores, intensas, recias, pero alegres y alentadoras, de este III Consejo de la Falange, que ha tenido, como marco adecuado a tan señalada página de la Historia de la mujer de la nueva España, esas piedras que hablan de epopeyas pasadas, en la vetusta ciudad zamorana, para culminar a la sombra de las filigranas magníficas de esta Catedral bellísima de León, hita de gestas cumbres.

Ya en el epílogo de estas jornadas de provechoso estudio, el enviado especial de la Agencia "Faro", ha querido recoger de la voz más autorizada de la Falange femenina, una síntesis, sustancial de este II Consejo resumen exacto que es heraldo y consigna de la labor a desarrollar en este año de 1939, año de la Victoria en nuestra Cruzada Imperial.

Pilar Primo de Rivera, accediendo amablemente a los deseos del cronista hizo las siguientes manifestaciones:

—Agradezco sincera y cordialmente a la Agencia "Faro" la ocasión que me brinda para dirigir un saludo de efusiva hermandad a todas las camaradas de la Falange, y, en general, a todas las mujeres españolas en el momento de clausurar este nuestro III Consejo al que han acudido representantes de todas las provincias españolas, anima-

das de un espíritu magnífico y entusiasmado; saludo en el que yo quiero incluir también una emocionada manifestación de gratitud a todas, porque, unas con su asidua colaboración, otras con su ejemplo o su sugerencia, nos han conducido a una realización polifacética y eficaz a la vez en el Consejo.

—¿.....?  
—El Consejo tuvo por finalidad el de hacer balance de las actividades desarrolladas durante el año 1938 y preparar las labores para este que hemos empezado, que vislumbra bajo brillantes auspicios, a través del espectáculo magnífico del espíritu de trabajo y penetración que ha reinado en las sesiones y de la fecundidad de frutos obtenidos.

—¿.....?  
—Todas las provincias han traído los problemas que las respectivas modalidades de actuación plantean en su peculiar desenvolvimiento. Y, a la par que con el mayor entusiasmo se ha ido a la resolución de esos problemas, con arreglo siempre a las normas sentadas por el Estado y por el partido, se ha llegado a dos concreciones de carácter general y a cual más interesantes.

La primera de éstas ha sido la decisión de crear, con toda clase de perfeccionamientos y en forma que puedan llenar el amplio fin a que abarca nuestro propósito, toda una red de escuelas de formación para las mujeres, que, de acuerdo con los respectivos ministerios, se implantarán en todo el territorio.

Y la segunda consiste en la preparación de una magna concentración que tendrá lugar en abril, concentración que tendrá como único objeto el de demostrar a los servicios prestados a la guerra por la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Mientras dure la guerra, la primera labor de esta sección femenina se encaminará principalmente a todo lo que suponga alivio, asistencia y apoyo para los combatientes...

Y Pilar se despide del informador, diciéndole:

—Y la labor que realice la Falange Femenina en este año de 1939 se la ofrecemos al Caudillo y Jefe del Estado, Generalísimo Franco...

¡COMERCIANENTES! ¡INDUSTRIALES!  
¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

# "Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO 8-0-3

# Información general del Extranjero

LA GENERALIDAD DE CATALUÑA EN SESION SEMI-PERMANENTE. -- "MUSSOLINI ESTÁ CONSIDERADO -- DICE UN PERIODICO INGLÉS QUE NO LE ES AFECTO -- COMO EL ESTADISTA MAS FORMIDABLE DE EUROPA". -- LA FARSA ROJA EN GINEBRA. -- "SU INFORMADOR ES UN COBARDE Y UN BELLACO" -- DICEN LEGIONARIOS ITALIANOS EN CARTA DIRIGIDA A UN PERIODICO DE PARIS. -- PRUEBAS CONCRETAS DE LA AYUDA DE FRANCIA A LOS ROJOS DE BARCELONA. -- A ESTOS NO LES ADMITEN YA NI EN MEJICO...

## TAMBIEN LA GENERALITAT CELEBRA REUNION

París, 17. -- Los corresponsales de prensa extranjera en Barcelona informan que todo el día de ayer estuvo reunida la Generalidad de Cataluña. En sus reuniones se dió cuenta de la grave situación por que atraviesa el Comité Soviético Catalán ante el avance arrollador de los ejércitos del Generalísimo Franco. Entre otros asuntos se estudió la gravedad que representaba para la ciudad el éxodo constante de fugitivos que constantemente llegan procedentes de los pueblos y ciudades ocupados por los ejércitos nacionales y que agravan la situación en extremo precaria ya de por sí.

A pesar de estar todo el día reunidos, no se tomaron acuerdos para solucionar el problema que representa el poder asistir a los que llegan completamente depauperados y hambrientos y que recorren las calles en busca de algo con que saciar su necesidad. La situación de la capital catalana es desesperante y la gente ya no se recata en lanzar sus quejas y diatribas contra los dirigentes que los quieren lanzar a una resistencia desesperada sin resultado alguno. La movilización de los hombres de 50 años, tropieza con la resistencia del pueblo que ante el desastre que se avecina no confía ya en los que dirigen la guerra y optan muchos de ellos por dejarse encarcelar antes de servir de carne de cañón. Las detenciones se suceden y los que no tienen para comer promueven constantes escándalos en las calles con objeto de que se les detenga a fin de que en las prisiones tengan un cobijo seguro. La desesperación cunde por la población y solo se ven por las calles hombres que gesticulan y que circulan de un lado para otro creyendo ver en todos sitios enemigos ocultos. Según los corresponsales, de vez en cuando se oyen algún que otro cañonazo de gran calibre que hace estremecer a los milicianos de la población.

## EN BUSCA DE LOS AUTORES DE ACTOS TERRORISTAS EN INGLATERRA

Londres, 17. -- El Gobierno británico persigue intensamente a los culpables de las explosiones de bombas en esta capital y Liverpool.

El ministro del Interior, ha cursado órdenes a la Policía para que le de cuenta y le tenga al corriente de sus investigaciones en este sentido.

También se persigue a los que colocaron la proclama en la que se exigía a Inglaterra que retirase sus fuerzas militares y representaciones civiles de Irlanda, con la mayor urgencia.

Hasta ahora no se ha hecho ninguna detención, aunque la Policía sigue eficazmente la pista de unos destacados revolucionarios.

## «Mussolini está reconocido como el estadista más formidable de Europa»

Londres, 17. -- El importante periódico "Manchester Guardian" aun haciendo las acostumbradas reservas y abandonándose a consideraciones totalmente inaceptables, declara lo siguiente: "Mussolini está reconocido como el más formidable estadista de la Europa de hoy. Mussolini es formidable porque combina magistralmente la resolución de sus propósitos con una prodigiosa elasticidad de métodos. Mussolini disimula su estrategia, que es inmutable con una asombrosa variedad táctica".

## CONSTATACIONES INGLESAS SOBRE LA AUTARQUIA DE LOS CARBONES EN ITALIA

Roma, 17. -- La Agencia de Italia y del Imperio informa desde Londres que el aceleramiento del programa autárquico fascista de los combustibles sólidos y la extensa utilización de los carbones del Arsiá y de la Cerdeña son seguidos con viva atención por la prensa carbonífera y marítima inglesa. La revista marítima británica "Syren and Shipping" dice que hasta ahora Italia sobre el millón trescientas mil toneladas de carbón que en 1938 habia con tratado en Gales ha retirado 150 mil toneladas menos y que es de prever que en 1939 las cantidades pedidas y retiradas serán aún menores.

## LAS REUNIONES DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 17. -- Ayer por la mañana no celebró ninguna reunión la Sociedad de Naciones, en cambio celebró un consejo por la tarde que duró una hora escasa habiéndose tratado en él entre otros asuntos de la cuestión de Danzing.

## LA RIDICULA PESETA ROJA

París, 17. -- La peseta roja en el día de hoy ha sufrido la baja mayor registrada desde el año 1936.

La cotización que le conceden los Bancos de esta capital es de cinco o seis céntimos de franco.

## Una carta enérgica de los legionarios italianos a un periódico francés

Roma, 17. -- A propósito de un tendencioso artículo que ha publicado el diario parisino "L'Oeuvre" diciendo que los legionarios eran enviados a España haciéndoles creer que iban contratados para trabajos civiles, y una vez allí se les obligaba, a punta de pistola, a enrolarse en la Legión, la "Asociación Italiana de Voluntarios" ha enviado una carta bierta al director de dicho periódico, en la cual figuran frases como éstas: "los representantes de aquellos voluntarios italianos que empunaron las armas para salvar a Francia, dicen a usted que su informador es un cobarde y un bellaco; y si no se trata de una información real, sino de una patraña inventada, ha caído usted en la más infame de las mentiras".

## YA NO QUIERE NI MEJICO A LOS COMBATIENTES EXTREMISTAS DE ZONA ROJA

Méjico, 17. -- Los diarios de esta capital, en su mayoría, publican su más enérgica protesta contra los elementos bolcheviques que se han introducido en el territorio desde hace algún tiempo y que no son sino los propios rojos españoles y aquellos elementos de las brigadas internacionales que no han sido admitidos en Francia por ser apreciados como indeseables.

## Un artículo inglés muy significativo

Londres, 17. -- El ex ministro de Marina Duff-Cooper que, como se recordará, dimitió recientemente por efecto de un desacuerdo fundamental con el "premier" Mr. Chamberlain, sobre la oportunidad de ratificar los acuerdos con Roma, ha publicado en el Evening Standard un artículo que ha sido comentadísimo, pues dice que, sin dejar de mantener todavía sus personales ideas sobre Italia, reconoce realmente la excepcional importancia que ha tenido la visita de Chamberlain a Mussolini; y dice también que sería un absurdo negar el predominio de los intereses italianos en la cuenca del Mediterráneo. "Italia, escribe textualmente este conocido hombre político, es una gran potencia mediterránea, más aún, ella es la única gran potencia cuya existencia está concentrada en el Mediterráneo. Las aguas de este mar bañan todas las costas de Italia y las de casi todas sus posesiones. Para la Gran Bretaña el Mediterráneo es una

## El nuevo Duque de VERAGUA

San Sebastián, 17. -- El ducado de Veragua quedó vinculado en don Ramón Colón de Carvajal, primogénito de los duques de la Vega, capitán de Caballería, que prestó relevantes servicios en Africa, adscrito al glorioso Cuerpo de Regulares, alcanzando ascensos por méritos de guerra y elevadas recompensas.

Fue uno de los militares prestigiosos que se alzó en San Sebastián contra la tiranía del Frente Popular, poniéndose incondicionalmente al lado del Generalísimo Franco.

Le prendieron los rojos, sufriendo un angustioso cautiverio. Después de la borrosísimas gestiones, los representantes de los países hispanoamericanos se consiguió su libertad entrando en posesión del Ducado de Veragua, como descendiente directo de Cristóbal Colón.

El anterior duque de Veragua fue asesinado por el cabecilla rojo "Ramírez el Cojo", quien hace pocos días confesaba, cínicamente el crimen.

La sucesión de Cristóbal Colón queda asegurada dentro de la casa española de los nuevos duques de Veragua. (Agencia Española).

vía útil, pero no insustituible, que une las posesiones orientales con las occidentales; pero para Italia el Mediterráneo es cuestión de vida o muerte. Si el Mediterráneo fuese cerrado a la marina mercante británica, esta podría seguir la otra ruta del Cabo de Buena Esperanza; pero si el Mediterráneo fuese cerrado a Italia, el 86 por ciento del tráfico marítimo italiano se vería paralizado y el pueblo italiano se vería suspendido al borde de la ruina".

## La farsa roja en Ginebra

París, 17. -- Por las informaciones recibidas de Ginebra se sabe que en aquella capital el ambiente es extremadamente sombrío.

Los periódicos de la capital ginebrina hacen resaltar, como la comisión encargada por la Sociedad de Naciones para controlar la retirada de voluntarios en España, no ha podido emitir un informe de valor práctico.

La prensa dice que ello significa un testimonio más cierto de la falsa atención de dicho compromiso por parte de los rojos.

La "Action Française", en un artículo sobre este particular, demuestra como la retirada de los voluntarios rojos ha sido una farsa, poniendo como argumento de este juicio, detalles de evidente realidad.

## El duque de Alba dice...

Londres, 17. -- El presidente diplomático de la España Nacional, duque de Alba, ha hecho declaraciones a un periodista inglés.

Entre otras cosas, el ilustré representante español ha dicho lo que significa el nuevo Estado, apreciando que muy pronto, más de lo que muchos creen, se registrará el final de la guerra en España.

**COOPERATIVA TRANSPORTES**

**DE MARRUECOS**

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

**PUNTUALIDAD EN SU SALIDA**

Para informes: En la Estación de Autobuses

**AGENCIA BILBAINA**

Teléfono 1-9-6      ---      ---      CEUTA

Para el envío rápido de correspondencia y Giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal Aéreo

# TETUAN

DELEGACIÓN GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

COMENTARIOS RAPIDOS

## Al calor de los Acontecimientos

Se suceden los acontecimientos con tal rapidez que cuando nos proponemos escribir sobre los últimos desarrollados, pensamos que acaso será tema viejo al publicarse sus líneas. La ofensiva esperada por los nacionales con entusiasmo y por los rojos con verdadero pánico, comenzó hace una veintena de días, necesiándose para glosarla varias columnas del periódico. La cadena continuada de éxitos y relevantes sucesos que el avance de nuestro glorioso Ejército ha originado, dan margen para amplios comentarios, pues siempre serán pocos los ya dichos. Al unison de aquellos avances, laten los corazones de las poblaciones de retaguardia y su impaciencia se ve colmada y satisfecha con la lectura de la prensa o la escucha de las informaciones radiofónicas. Unas y otras ansien plasmar acertadamente los anhelos y el espíritu, un poco egoísta en tierra de paz, se ve rebasado por la realidad de los hechos. La imaginación de la retaguardia se ha visto sorprendida esta vez por los acontecimientos; han caminado estos últimos días más deprisa que aquella.

Avanzan por las tierras del antiguo Principado los soldados de la España Nacional. Por tierras que quisieron en mala hora arrancarles lo que de españoles tenían. Por senderos que hollados muchas veces por la bestia separatista, ellos que se decían amantes de su tierra, no titubearon en aliarse con los sin fronteras y sin Dios.

El enemigo, feroz y sanguinario por estos conceptos, ante los acontecimientos que se apresuran con rapidez insospechada, se adentra en las tierras que aún les quedan; inútiles refugios pues hasta ellos llegarán los vencedores. Claman de nuevo por la independencia de Cataluña y ya que como hombres no supieron defender lo que pretendían arrancar a España, se vengán--como tales bestias feroces--en el asesinato y en la destrucción.

Nunca fueron ni catalanes, en la verdadera aceptación de la palabra como hijos amantes de su Patria chica, ni españoles en el conjunto de la Madre Patria. Pretendieron al amparo de un mito, explotar a Cataluña y a España; quisieron, escuchados en el mito del separatismo, arruinar a una y a otra.

Por eso con el avance de los hijos de todas las regiones de España--muchos verdaderos catalanes--se lleva el amor puro de la región y el amor sublime de la Patria. Con el último cañoneo en las tierras del Principado quedarán resueltos y sepultados definitivamente problemas--que nunca existieron--y mitos forjados al amparo de suicidas complacencias.

Y Cataluña volverá a España tal como España siempre la ha querido. Como a una de sus hijas predilectas.

## Un telegrama de los peregrinos de la Meca a Su Excelencia el Alto Comisario

Muestran su agradecimiento al Caudillo y hacen votos por su vida y por la pronta terminación de la Causa con su victoria final.

S. E. el Alto Comisario ha recibido el siguiente telegrama expedido por los peregrinos que en el "Marqués de Comillas" hacen su feliz viaje de peregrinación a la Meca. Dice así:

Jefe Religioso, Haquen y demás autoridades con peregrinos saludan a V. E. haciendo manifestaciones de suma y profunda gratitud por las facilidades y comodidades de que disfrutan, haciendo votos en sus rezos por la vida del Caudillo y final de nuestra Causa, rogándole lo haga así presente V. E. al Generalísimo".

El expresivo y cariñoso telegrama que antecede pone de manifiesto bien palpablemente los sentimientos que embargan a los musulmanes en estos momentos.

La idea de la peregrinación hacia la tumba del Profeta que obsesiona a todo buen creyente desde que tiene uso de razón, ha encontrado en el Caudillo de España y en S. E. el Alto Comisario siguiendo las inspiraciones de aquel,

la más feliz y venturosa de las iniciativas y desde la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional aquella obsesión se ha convertido en realidad, disfrutando y consiguiendo sus sueños los musulmanes de las Zonas de nuestro Protectorado.

Pero esta atención no ha sido solamente para aquellos que sus medios de fortuna les ha permitido hacer este viaje, sino a muchos más que sin tenerlos se les ha dado toda clase de facilidades para que lo realicen.

A unos y a otros ha llegado por igual el amor y cariño del Caudillo.

Por su parte ellos bien muestran su agradecimiento por las muestras que en todo momento están dando con sus telegramas y misivas y con la correspondencia a sus familiares saturadas del más grande de los cariños a la España Nacional.

Les reiteramos a los peregrinos nuestro ferviente deseo de una feliz terminación del viaje y venturoso regreso.

## Conferencia Económico Agrícola

Esta tarde a las 18'30 en el parainfo del Grupo Escolar España de Tetuán dará una conferencia sobre "El cultivo de la patata" el ingeniero del Servicio Agronómico de la Región Occidental don Acisclo Muñoz Torres.

Esta conferencia es la quinta del ciclo organizado por el Comité Económico Central a cargo de los Ingenieros del Servicio Agronómico de la Zona de Protectorado.

Al acto quedan invitados los Interventores, agricultores y cuantas personas pudiera interesarle el tema.

## NOTICIAS VARIAS

### UN ANGEL

A los dos años de edad, ha subido al Cielo la niña Ana Aguilar Escobar, hija del empleado don Andrés Aguilar, dejando a sus padres sumidos en el más profundo dolor.

Para hoy, a las diez, está fijada la hora del sepelio.

Reciba la apenada familia nuestro más sentido pésame.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde en turno de guardia a la farmacia Bernardi, situada en la Plaza de José Antonio Primo de Rivera, al lado de la Sucursal del Banco de España.

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos de esta ciudad, se encuentran detenidos los siguientes telegramas por las causas que se indican

Procedente de Melilla, para Iato González, calle Héroes del Alcázar; desconocido.

De Granada, para el cabo Mohamed Ben Al-lal, casa vapor; dirección desconocida.

De Zaragoza, para Patricio Fajaner Hospital Militar; desconocido.

Otro para Fátima Ben Kagios Harnar, Campamento de Regulares; desconocido.

Otro, para María Mateo, calle Al-mendra número 69; desconocido, no existiendo además dicha calle en la localidad.

De Villarreal, para María Ortega Casana, pasaje Buruaga, número once, desconocida.

### MEJORADA

Se encuentra muy mejorada de la indisposición que le ha retenido en cama durante varios días, la señora doña Josefa Franco Romero, esposa del capitán de Intendencia Administrador del Hospital Militar, don Patricio Torres.

Mucho lo celebramos.

## Notas Municipales

Por la Corporación Municipal en el día de ayer fueron despachadas, entre otras, las siguientes licencias:

A don Menahen Obadía Aburdejan para tomar en traspaso el establecimiento de loza y cristal de don José María Aburdejan.

Se envía al Arquitecto Municipal para informe proyecto de casa que Sid Mohamed Ben Abderraham Zufuri de sea construir en la carretera de Río Martín, terrenos de su propiedad frente a la Escuela de Artes y Oficios.

A Sid Ubar Ben Hadi se le devuelve el proyecto presentado para edificar por no ajustarse a las Ordenanzas reguladoras de construcciones Urbanas en la Zona.

Y por último a Ahmed Ben Mohamed Buasel se le autoriza a efectuar pequeñas reparaciones en el interior de un inmueble de su propiedad y varias ventanas enclavado en la calle de Seyfay, barrio de la Sueca.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositada en la Jefatura de la Policía Urbana, una cadena hallada en la vía pública.

Tetuán, 16 de enero de 1939. -- III Año Triunfal.

## Misa de Requien

Hoy, a las ocho de la mañana, se dirá en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias una solemne misa de requiem, por el eterno descanso del alma de don Juan Contreras Sánchez, fallecido hace unos días en la localidad.

Reiteramos con este motivo, a su apenada familia la expresión de nuestra condolencia.

## Programa de la Emisora de F. E. número 11 de Tetuán

### DIA 18 MIERCOLES

#### Sobremesa

13'30. -- Banda. De rauda (pasodoble), El Corpus en Sevilla (Albéniz), L'entrá de la murta (marcha), Triana (Albéniz), Flor de cardo (muñeira), Evocación (Albéniz), Himno a la exposición de Valencia (Serrano).

14'00. -- Intercambio hablado.

14'10. -- Música de baile con refrán: Enamorada (rumba), El día que yo pueda (tango), Canto indio. Amapolá (rumba), Vengo por la conga (conga), Y se fué la vieja (tango), Tabou (afro cubano), Rumba blanca.

14'30. -- Retransmisión de Radio Nacional.

#### Tarde

18'30. -- Canciones.

18'45. -- Servicio informativo.

19'00. -- Cante flamenco.

# Anuncios «RAUDA»

Cardenal Cisneros, 10.--Tetuán.--Teléfonos 444 y 605

Adquiera sus billetes para avión de "Ala Littoria" e "Iberia" sin aumento de precio en Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta cajas de caudales, aparatos de radio y máquinas de escribir usados.

Se vende un piano marca Stela con 36 libros música. -- Informes Agencia Rauda.

"Precisanse dos básculas de 500 kilos y una de 200. Ofertas a la Agencia Rauda en Tetuán".

Para suscribirse y anunciarse en la

Prensa y en la Radio acudid a la Agencia Rauda.

La "Agencia Rauda" tiene a la venta varios automóviles en perfectas condiciones y a precios asequibles.

Se desea máquina de coser y cohechito de niño. Ofrecer a Agencia Rauda.

Se desea adquirir una fonda con camas en Tetuán. -- Dirjirse a Agencia Rauda.

Para vuestros asuntos en Marruecos dirigíos a la Agencia Rauda.

Vuestros documentos encargados a la Agencia Rauda.

Carnets de chófer, matriculación de coche, certificaciones de todas clases encargad en la Agencia RAUDA

## LIBROS NUEVOS

Ramón Serrano Suñer: "Siete discursos". Un volumen de 149 páginas, en octavo marquilla. Precio 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión, en Valladolid, hasta el día.

—Higinio Peris Eguiluz: "El Estado y la economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsímil del semanario de la Falange. Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos:

En todas las librerías y a la Editorial Nacional: Orueta, 2, Bilbao.

# Capítulo de sucesos

## ACCIDENTES DEL TRABAJO

Lesionado, por accidente del trabajo, ha sido asistido en el Dispensario Municipal, el joven José Luis Carmona, de profesión cajista de imprenta, que presentaba una herida profunda en la mano derecha.

Y Abderrahaman Ben Mohamed Ben Abderrahaman, de 16 años, de profesión jornalero, de otra herida en la citada extremidad superior.

## MORDIDO POR UN CAN

En el citado Centro, ha recibido también la correspondiente asistencia facultativa, el menor Manuel Urquiza Galán, con domicilio en Travesía de la Sueka, que presentaba herida por mordedura en el tercio inferior de ambas piernas, producidas por un perro que se dió a la fuga.

# AUXILIO SOCIAL

Movimiento de servicios en la Delegación Local de Tetuán en el día de ayer.

### Comedores infantiles

Niños asistidos, 306.  
Menú: almuerzo, lentejas estofadas y atún con tomate.  
Cena: garbanos con macarrones y patatas con almejas a la casera.

### Comedores de adultos

Asistidos: enfermos y ancianos 100; madres lactantes 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa 11, enlaces 7; personal de cocina y limpieza 10. Total, 129.

### Puericultura

Botellines repartidos 52; vendidos a 0'25 el cestillo 36; vendidos a 0'60 el cestillo 14; raciones de leche gratuitas 18; pagadas a 0'25 la ración, 11.

### Ropero

Han salido: cuatro cortes de bata; cuatro canastillas; tres pares sandalias; tres camisetas hombre; dos juegos interiores; dos cortes "baby"; dos colchones; cuatro sábanas; una manta; un juego interior niña; dos pantalones niño.

**Empresarios cuentacorrientistas:** Po déis cumplir la obligación de pago de la cuota inicial de Subsidios familiares durante este mes mediante una carta orden a vuestro banquero remitiendo el modelo de liquidación de cuota inicial.

# Menacho

Librería

Prensa extranjera, Biblioteca Circulante. Figurines. Libros de texto

# Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Ceuta

## CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA CEUTA

Notas sobre el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

### A LOS EMPRESARIOS

En el corriente mes de enero, los camaradas empresarios habrán de abonar el importe del DOCE POR CIENTO, sobre jornales, sueldos y toda clase de emolumentos efectivamente devengados por sus trabajadores durante el mes de noviembre último.

Para cumplir dicha obligación, todos los empresarios entregarán el importe del referido DOCE POR CIENTO, en las Oficinas Bancarias de esta población, para que éstas lo transfieran a la cuenta abierta por la CAJA NACIONAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, en los siguientes Bancos de Santander: Hispano Americano, Español de Crédito, Bilbao.

Según lo previsto en el artículo 60 del Reglamento, aquellos patronos que no ingresen las cuotas en el período señalado, sufrirán un recargo del DIEZ POR CIENTO, sin perjuicio de la sanción que por la demora proceda.

### A LOS OBREROS

Todos los trabajadores al servicio de un empresario, que tengan dos o más hijos menores de catorce años, y se crean con derecho a percibir el subsidio, que se abonará a partir del mes de marzo inclusive, podrán recoger de la Secretarí de esta C. N. S. todos los días laborables—de 11 a 1 y de 4 a 8—los impresos declaraciones de familia, indispensables para el percibo del subsidio, y que se entregarán gratuitamente. Una vez rellenos estos impresos con letra clara y legible, habrán de llevarlos al Ayuntamiento, para que sean debidamente visados, entregándolos, hecho esto, a sus patronos respectivos.

### A LOS EMPRESARIOS

Los tres impresos—declaraciones de familia—que les sean entregados por sus obreros, acompañados de un impreso—relación de envío—que recogerán previamente en esta C. N. S., los enviarán a la CAJA COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION, SEVILLA—para que por ésta sean registrados.

La CAJA COLABORADORA devolverá a los empresarios los ejemplares señalados con las letras E y T, y éstos entregarán a sus obreros el ejemplar T quedándose con el E.

A partir de primero de febrero habrán de descontar a todos sus trabajadores el importe del UNO POR CIENTO de los sueldos que les abonen, el cual, en unión del CINCO POR CIENTO que habrá de abonar el empresario, será entregado en el mes de marzo, y

meses sucesivos, a la Caja Nacional de Subsidios Familiares, conforme a instrucciones que se darán oportunamente. Este descuento no se ha de hacer a los trabajadores del servicio doméstico, ni a los trabajadores a domicilio.

### A LOS EMPRESARIOS Y A LOS OBREROS

Se recomienda la lectura y estudio de las instrucciones contenidas en los impresos declaraciones de familia y además de los artículos segundo, tercero, décimo, trece, diez y seis, veinticinco, veintiocho, cuarenta y cinco, cuarenta y seis, cuarenta y siete, cuarenta y nueve, cincuenta y seis, cincuenta y siete, ochenta y disposición cuarta transitorias del REGLAMENTO GENERAL DE SUBSIDIOS FAMILIARES, que se ha distribuido gratuitamente por esta C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—EL DELEGADO LOCAL SINDICAL.

Orden de la Jefatura de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos correspondiente al día diez y siete de enero de mil novecientos treinta y nueve. -- III Año Triunfal

Artículo primero. — Dispuesto por S. E. el Jefe Directo que sean habilitados para el empleo de Alférez Honorífico de Milicias los Suboficiales retirados extraordinarios que prestan servicio en la misma: don José Piñero Gavarrón, don Fidencio Pasamar Giraldo, don José Gutiérrez Trujillo, don Salvador Mares Romero y don Alfonso Moreno Sánchez, se publica en la Orden del día de hoy para general conocimiento y satisfacción de los interesados, pudiendo ostentar el distintivo correspondiente a esta categoría.

Artículo segundo. — Como consecuencia de lo anterior los alféreces don Fidencio Pasamar Giraldo, don José Gutiérrez Trujillo y don Alfonso Moreno Sánchez, pasan destinados a prestar el servicio de su clase a la centuria de depósito, donde serán dados a conocer por el Alférez Jefe accidental del Sector en el día de hoy a la hora de la lista de la tarde.

Artículo tercero. — El Alférez don Salvador Mares Romero queda nombrado Ayudante del Sector de Ceuta, debiendo prestar el servicio de Guardias y Control a pesar de estar nombrado Ayudante.

Artículo cuarto. — El Alférez don José Piñero Gavarrón seguirá desempeñando el cargo de Jefe accidental del Sector de Tetuán hasta nueva orden.

El Comandante Jefe, Antonio Escartín.

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 18 DE ENERO DE 1939. -- III AÑO TRIUNFAL

#### SERVICIO PARA MAÑANA

##### Guardia de Prevención

- Comandante de guardia, suboficial don José Gutiérrez Trujillo.
- Imaginario, ídem otro don Salvador Mares Romero.
- Sargento, ídem subjefe falange don Fortunato Hernández Tejero.
- Imaginario, ídem otro don Manuel Aguilar Rodríguez.
- Cabo ídem José Villegas Sánchez.
- Otro ídem Dris Ben Tahar Dufraigi.
- Corneta, ídem Fernando Vázquez Ronda.
- 8 falangistas ídem de la Centuria de Depósito.
- Servicio control, suboficial don Salvador Mares Romero.
- Visita Hospital y control, 1 cabo y 1 falangista de la tercera falange segunda centuria.
- El Ayudante del sector, Salvador Mares.

### COMISION PROVINCIAL DEL SUBSIDIO AL COMBATIENTE

- Relación de los ingresos realizados en el mes de la fecha:
- Por el 10 por 100 sobre tabacos pesetas 29.485'25.
- Por la venta de tickets, 66.735'00.
- Diez por ciento licencias de Radio, 7'20.
- Haras extraordinarias Ferrocarriles, 337'35.
- Día sin Postre, 5.180'17.
- Cincuenta por ciento Plato Unico, 21.139'80.

Licencias Caza, 27'50.  
Donativos, 833'65.  
Otros conceptos, 2.638'85.  
Total: 126.348'77 ptas.  
Ceuta 31 diciembre 1939. - III Año Triunfal.

# Servicio Nacional de Propaganda

## JEFATURA LOCAL DE CEUTA

La Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda en su Circular número L-3, del 11 del actual ordena lo siguiente:

"En todos los cafés, bares, restaurantes, hoteles, y centros de pública reunión, así como las Salas de espectáculos está obligada la retransmisión del Parte Oficial de Guerra, no desconectándose el aparato receptor hasta después de haber sido ejecutado el Himno Nacional. En los centros de reunión, exceptuándose salas de espectáculos, se mantendrán conectados los receptores radiofónicos mientras se retransmita no solo el Parte, sino la Crónica".

Lo que se hace público para general conocimiento y el más exacto cumplimiento.

Ceuta, a 18 de enero de 1939. —III Año Triunfal.

### Jefatura Local del Servicio Nacional de Propaganda de Ceuta

## JEFATURA LOCAL DE CEUTA

Programa de la Emisora F. E. T. 21 Onda corta, 42 metros.

De 19'30 a 20 música variada.  
De 20 a 20'30 música militar, lectura del Parte Oficial de Guerra, crónicas de guerra, y noticiario nacional y del extranjero. Noticias locales.  
Ceuta, 18 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

# La sesión del Ayuntamiento de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 18 de enero de 1939, III Año Triunfal, a las 18 horas:

- Acta anterior.
- Disposiciones oficiales.
- Asuntos de trámite ordinario.
- Comisión especial. — Informe relativo a concesión de un subsidio extraordinario a los funcionarios.
- Comisión 1.ª — Informe en escrito de don Francisco Aguilar y don Pedro Rodríguez, que solicitan se les siga abonando su sueldo.
- 2.ª — Id. en id. del señor Director de EL FARO sobre concierto de publicidad con dicho periódico.
- 3.ª — Id. en id. del señor Secretario general sobre nombramiento de 5 mecanógrafos temporeros.
- 4.ª — Id. en id. de señores que solicitan devolución de arbitrios.
- Comisión 2.ª—1.ª—Informe en escrito del jardinero mayor que solicita se adquiriera estiércol para los jardines.
- 2.ª—Id. en id. de don Jacob Benasayag que solicita bordillo.
- Comisión 3.ª—1.ª—Informe en escrito de doña Ana Lozano que solicita se le costee una faja abdominal.
- 2.ª—Id. en id. de doña Africa Borrero que solicita se inscriba a su nombre un automóvil.
- 3.ª—Id. en id. de don Baldomero Traverso que solicita se le extienda un duplicado del permiso de un taxi.
- 4.ª—Id. en id. de don José Traverso que id. id. id.
- 5.ª—Id. en id. de doña Josefa Gutiérrez, que id., id., id.
- 6.ª—Id. en id. de don Rogelio Rivas que solicita autorización para destinar un autobús al servicio público.
- Comisión 5.ª—1.ª—Informe relativo a concesión de quinquenios.
- 2.ª—Id. en escrito de don José Rodríguez, que solicita se le reserve su plaza y un socorro mensual.
- Peticiones graciabiles.
- Oficios.
- Pagos.
- Ruegos y preguntas.

Ceuta 17 enero 1939.—III Año Triunfal.  
De O. de S. S.ª,  
El Secretario Accidental,  
Rubio



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HP.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Priin, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

# INFORMACION GENERAL DE ULTIMA HORA

AHORA SE PROYECTA EL TRASLADO DEL GOBIERNO LEGITIMO" A ALICANTE. -- EL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS HA PRESENTADO UNA MOCION A LA CAMARA PIDIENDO QUE FRANCIA ACUDA EN SOCORRO DE LOS MARXISTAS ESPAÑOLES. SE ACORDO APLAZAR SU DISCUSION PARA MAÑANA. -- EL GRAN DIARIO "TIMES", DE LONDRES RECONOCE, AL FIN QUE FRANCO ES EL "CAMPEON DE UNA ESPAÑA GRANDE Y UNIDA".

## De la crónica de «Spectator»

(Viene de la página 2)

muchos desalmados a los que perdonó mientras se consumía en las llamas. De la pretendida tolerancia religiosa que da muestra en Tarragona, por ejemplo: no es posible encontrar un solo edificio religioso, ni viviendas particulares que no hayan sido saqueadas o bárbaramente destruidas.

Y en cuanto al tesoro artístico, se han llevado cuanto han podido y en algún sitio el vandalismo llegó a más: en el pueblo de Gracia, donde había un riquísimo pavimento de mosaico árabe valorado en un millón de pesetas, los rojos lo arrancaron completamente y lo vendieron en pública subasta a 500 pesetas el metro cuadrado.

Seguramente os extrañaréis que de je para el final las noticias sobre la guerra, pero no será menester que insista para convenceros de que continúan los triunfos en todos los sectores donde la actividad ha sido intensa. Se ha avanzado por todas partes, rompiendo las resistencias enemigas más fuertes. En los sectores del norte y del centro, han sido ocupados los pueblos de Guardiola, Talavera y Aguiló, éste, a nueve kilómetros de Igualada por carretera. En fin, quiero terminar estas impresiones con una cifra interesante. Según los datos oficiales, se han hecho desde el día 23 del pasado en que comenzó la ofensiva más de 40 mil prisioneros y en la jornada de hoy hay que añadir, más de un millar. En la limpieza de la gran bolsa del sur, se han hallado varios grandes depósitos de viveres y municiones entre ellos, uno abarrotado, siendo inexplicable cómo no sirvieron en algún instante para saciar el hambre del pueblo. Con el restablecimiento de la tranquilidad, han llegado los camiones del "Auxilio Social" y la fe en España se agiganta en los corazones de los que sufrieron tanto en los años pasados. La fe del pueblo ha sido fortalecida con la presencia de un ejército que tiene para los vencidos sus más tiernas atenciones. Yo he visto por la carretera grupos de 400 a 500 hombres que marchan con la vigilancia de un guardia civil, y esta gente, que en otro momento puede ser la mejor propaganda del gobierno rojo, para nosotros serían soldados magníficos, si fuera posible en cuadrarlos y prepararlos para la liberación de los últimos restos del Comité de Barcelona. Este trashumante Comité que a la hora presente es casi seguro que abandonando a sus cómplices a su triste suerte ya no esté en Barcelona.

## COMITE DE MONEDA EXTRANJERA

### Aviso

Las personas que en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto Ley de 14 de marzo de 1937, hubieran declarado saldo de moneda extranjera, vienen obligados a cederlos a este Comité, mediante cheques, aunque no hayan recibido requerimiento especial, por cuanto que la Orden de 16 de abril de 1937 lo estableció ya así con carácter general.

La norma contenida en el párrafo anterior es aplicable a cuantos hayan declarado y declaren saldos de moneda extranjera en virtud de las leyes de amnistía de 24 de noviembre y 22 de diciembre pasados.

Asimismo, los poseedores de títulos depositados en Bancos extranjeros, deberán proceder a ceder al Comité de Moneda extranjera, también mediante cheques, los importes de cupones y amortizaciones acumulados, aunque los títulos hayan sido ya declarados y los poseedores no hubieran recibido indicación expresa del mencionado Comité.

Las personas comprendidas en los tres párrafos anteriores deberán solicitar de los Bancos extranjeros correspondientes, el libramiento de los cheques antes del 20 del corriente mes, día en que termina la amnistía concedida, con el fin de evitar la aplicación de las sanciones establecidas.

El presente anuncio se dicta para la mejor ejecución de las disposiciones vigentes y sin perjuicio de que una vez agurado el el plazo de amnistía, las divisas que se perciban por cualquier concepto, sean cedidas al Comité en el término de ocho días. -- Burgos a 10 de enero de 1939. -- III Año Triunfal.

## ¿AHORA A ALICANTE?

Berlín, 18. Madrugada. — Una noticia de última hora afirma que el comité rojo de Barcelona que preside Negrín, se va a trasladar urgentemente a la ciudad de Alicante, en vista del proceso acelerado del avance de las tropas nacionales por tierras catalanas.

## FELICITACIONES A LOPEZ PINTO

Burgos, 18. — Una comisión de caballeros de la Virgen del Pilar ha visitado hoy al general de la sexta división, señor López Pinto, con objeto de felicitarle por su magnífico discurso pronunciado ayer, en ocasión de celebrarse la imponente manifestación organizada con motivo de la liberación de Tarragona, y en el que puso de relieve la protección divina de la venerada imagen al invicto Ejército Nacional.

El general López Pinto presidente honorario de los caballeros de la Virgen del Pilar agradeció profundamente a los visitantes este testimonio de cariño y adhesión. (Agencia Española).

## CAMBIOS POLITICOS EN MEJICO

Ciudad de Méjico, 18. — Se asegura que el ministro de la Guerra, Carrancho, será el candidato para sustituir al presidente Cárdenas, en su cargo. Este, antes de abandonar la presidencia, realizará una visita oficial a Washington, para tratar de suavizar la actitud de hostilidad que existe entre los Estados Unidos y Méjico. (Agencia Española).

## NEGRIN A PARIS

Londres, 18. — El periódico "Daily Herald" anuncia que Negrín tiene el propósito de realizar un viaje rápido a París, para pedir al Gobierno francés que abra las fronteras con el fin de poder transportar armas para los combatientes rojos. — (Agencia Española).

## AL FIN EL "TIMES" RECONOCE LA VERDAD

Londres, 18. — El "The Times" dice, refiriéndose a las grandes victorias de las tropas nacionales, que el Generalísimo Franco es el campeón de una España grande y unida.

Tanto él como sus amigos — sigue diciendo el diario — nunca harán concesiones de tierras, a pesar de que veniesen lo contrario en Francia.

El recuerdo de Napoleón Bonaparte, demuestra que los franceses nunca comprendieron el alma española. — (Agencia Española).

## EN LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

Burgos, 17. — El ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, fué visitado hoy por el jefe provincial de Cadiz, varios camaradas evadidos de Madrid, el jefe del servicio exterior del Movimiento, Sr. Marqués de Rosales, el delegado de Falange en Italia, marqués de Saja y el jefe provincial de Málaga.

## Negrín pretende que Francia abra oficialmente la frontera para el paso de armas

París, 18. — El partido comunista ha presentado en la Cámara un proyecto invitando al Gobierno a que, en consideración a la gran ofensiva nacional en Cataluña, se abran las fronteras de los Pirineos, para que el Gobierno de Barcelona no carezca por más tiempo de los medios necesarios. — (Agencia Española).

## LA PROVINCIA DE SEVILLA Y LA LIBERACION DE TARRAGONA

Sevilla, 17. — En la capital y todos los pueblos de la provincia tuvieron lugar manifestaciones patrióticas con motivo de la liberación de Tarragona y demás pueblos de la zona catalana.

En la catedral se celebró un solemne te deum, oficiando el cardenal Segura de pontifical.

## CONFERENCIA SOBRE EL SUBSIDIO FAMILIAR A CARGO DE DON SEVERIANO AZNAR

Santander, 17. — Por Radio España, pronunció esta noche su cuarta conferencia sobre el régimen del Subsidio Familiar, don Severiano Aznar, asesor técnico del Instituto Nacional de Previsión.

El ilustre conferenciante trató el tema a fondo, exponiendo autorizados argumentos sobre las ventajas que acarrea esta ley del nuevo Estado aludiendo a otros regimenes similares de otros Estados.

Glosó la importancia de esta mejora de la España nueva, declarando minuciosamente, la relación que tiene con nuestra fe cristiana y patriótica.

El señor Aznar, ha sido felicitadísimo al terminar su disertación.

## EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 17. — El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, fué cumplimentado esta mañana por el embajador de Portugal, doctor Pereira, general de la sexta Región, señor López Pinto, y el señor García Ontiveros acompañado de varios diplomáticos.

El Conde de Jordana conferenció extensamente también con los ministros de Hacienda y Agricultura, señores Amado y Fernández Cuesta, respectivamente.

## AGOTANDO LOS ULTIMOS RECURSOS

Bilbao, 17. — Se sabe que Alvarez del Vayo se encuentra en Ginebra agotando los últimos recursos ante la situación desesperada de la España roja.

Según el periódico francés "Le Matin", dicen ellos, los rojos, que agotarán sus recursos antes de ceder.

## HOY SEGUIRAN LOS DEBATES DE POLITICA EXTERIOR EN LA CAMARA FRANCESA

París, 18. — Después que el diputado Dantiyl, ha abogado en la Cámara por el inmediato envío de un agente diplomático a Burgos, se ha combatido la proposición de los comunistas de abrir las fronteras a los rojos.

La Cámara ha aplazado para mañana los debates sobre política exterior. — (Agencia Española).

## LA BODA DE LA PRINCESA MARIA DE ITALIA

Roma, 18. — Se confirma oficialmente que la boda de la Princesa María, hija menor del Rey-Emperador de Italia, con el príncipe don Luis de Borbón y Parma, aplazada con motivo de la enfermedad de la princesa Mafalda se celebrará el próximo día 22 de este mes.

La princesa Mafalda se halla ya restablecida de la fuerte afección gripal que le retuvo en cama varios días. — (Agencia Española).

## FALLECE EL GOBERNADOR CIVIL DE TOLEDO

Toledo, 18. — Ha fallecido hoy en esta capital el gobernador civil, don Silvano Cirujano y Cirujano.

La diputación provincial que se encontraba reunida en sesión plenaria al conocer la noticia suspendió la reunión y el presidente, que es el gobernador interino, se trasladó a la casa mortuoria para expresar el pésame a la familia doliente. (Agencia Española).

## VIOLENTO TEMPORAL EN ZAMORA

Zamora, 18. — A consecuencia del fuerte temporal de lluvias se han desbordado varios ríos, produciéndose grandes daños en la capital.

Unos pastores que se encuentran en el lugar conocido con el nombre de "El prado de en medio" se hallan en una situación trágica.

El río Duero ha experimentado una exagerada crecida. (Agencia Española).

## Disposiciones oficiales

Burgos, 18. — El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del Ministerio de Defensa Nacional, comunicando el fallecimiento del general de Brigada don Eduardo Aramburu.

Orden de Marina, anunciando la celebración de una serie de cursos anuales para que en su día se nombren mecánicos del Cuerpo Subalterno de la Armada, a los actuales auxiliares de máquinas y operarios de máquinas, que lo deseen. Los cursos tendrán once meses de duración y podrán concurrir a ellos como máximo cincuenta alumnos.

Darán comienzo en los 15 de enero de cada año para terminar en 15 de diciembre, menos en el año actual, que por imperiosas exigencias, comenzará el día 15 de marzo.

Las instancias deberán remitirse a la subsecretaría de Marina, antes del día 1 de febrero. Los exámenes se efectuarán en la Academias de los maquinistas de la Armada del departamento del Ferrol del Caudillo.

Orden, concediendo el empleo de capitán de artillería de la Armada al oficial segundo del Cuerpo de auxiliares de artillería, don Carlos M. Martínez. Otra también de Marina, concediendo plaza gratuita en la Escuela Naval a don Enrique Vidame Polasagasti, hermano del alférez de navío don Vicente, asesinado por los rojos. (Agencia Española).